
 

 

 

PROVINCE DE QUÉBEC 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES TROIS-LACS 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
 
PROCÈS-VERBAL de la séance ordinaire des membres du conseil 
d’administration du Centre de services scolaire des Trois-Lacs, tenue à la 
salle Gaëtane-Trempe-Köszegi, 400, avenue Saint-Charles, Vaudreuil-
Dorion, le mardi 11 avril, à 19 h 30. 
 
Les membres suivants sont présents : 
 

Mmes Nancy Boone, représentante de la communauté 
 Édith Chouinard, représentante du personnel professionnel non 

enseignant 
 Nancy-Ann Dorais, représentante du personnel de soutien 

 Mélanie Jordan, vice-présidente et représentante du district 3 
 Audrey Trecasse, représentante du district 2 

 
MM. Mathieu Daoust, représentant du district 4  
 Charles Moisan, représentant du district 5 
 Francys Robidoux, représentant du personnel d’encadrement  
 Tommy Thibault, président et représentant du district 1 
 

 
Avaient prévenu de leur absence : 
 

Mme Jessie Therrien, représentante de la communauté 

 

MM. Patrice Perreault, représentant des directions d’établissement 
 Olivier Van Neste, représentant de la communauté 
 
 

Absence : 
 
Mme France Pomminville, représentante de la communauté 
 
Sont également présents : 

 
Mmes Marie-Claude Barrette, directrice du Service du secrétariat 

général et des communications 
 Chantal Beausoleil, directrice générale  
 Lyne Ménard, directrice générale adjointe 
 
M. Sébastien Bédard, directeur général adjoint 
 

 
 

ORDRE DU JOUR 

 
 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE  
 
2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR DU 11 AVRIL 2023 

 
3. PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 

14 FÉVRIER 2023 
 
3.1 Adoption 
3.2 Suivi 

 
4. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 
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5. POINTS DE DÉCISION 
 
5.1 Nomination d’un auditeur externe 
5.2 Nom des nouvelles écoles secondaires de Vaudreuil-Dorion 

et de Saint-Zotique 
5.3 Règlement relatif aux règles de fonctionnement du conseil 

d’administration – adoption 
5.4 Adhésion au mandat n° 2023-7525-50 – postes informatiques 

et moniteurs neufs 
5.5 Avis de la protectrice de l’élève – suivi 
5.6 Règlement d’emprunt pour l’aménagement d’un terrain 

synthétique – nouvelle école secondaire de Vaudreuil-Dorion 
 

6. POINT DE DISCUSSION 
 
6.1 Plan d’engagement vers la réussite – 2023-2027 
6.2 Reddition de comptes – Service des ressources matérielles 

et des bâtiments communautaires 
6.3 Reddition de comptes – Services éducatifs aux jeunes 
6.4 Reddition de comptes – Service des technologies de 

l’information 
6.5 Reddition de comptes – Service des ressources financières 

et du transport 
 

7. POINTS D’INFORMATION 
 
7.1 Comité de gouvernance et d’éthique – suivi 
7.2 Comité des ressources humaines – suivi 
7.3 Comité de vérification – suivi 
 

8. CORRESPONDANCE 
 

9. QUESTIONS DIVERSES 
 

10. LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE 

 
Le président, M. Tommy Thibault, ayant constaté le quorum et après 
avoir vérifié la légalité de l'assemblée, procède à l'ouverture de la 
séance à 19 h 30 et souhaite la bienvenue à toutes et à tous. 
 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR DU 11 AVRIL 2023 
 
CA 23-04-48 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Mathieu Daoust ET RÉSOLU à l'unanimité 
d’adopter l’ordre du jour de la séance ordinaire du mardi 11 avril 2023, 
tel qu’il a été présenté. 
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3. PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU 
14 FÉVRIER 2023 
 
3.1 ADOPTION 
 
CA 23-04-49 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Nancy-Ann Dorais ET RÉSOLU à 
l’unanimité d’approuver le procès-verbal de la séance du 
14 février 2023. 
 
3.2 SUIVI 
 
Concernant le point 3.2. Suivi du procès-verbal de la séance du 
14 février 2023, Mme Chantal Beausoleil et M. Tommy Thibault 
indiquent qu’il y aura transmission d’une lettre à 
M. Jean-Benoit Desjardins en réponse à sa lettre déposée lors de la 
séance du 14 février 2023. Une copie de la lettre est déposée devant 
le conseil d’administration.  
 
 

4. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Aucune question n’est adressée. 
 
 

5. POINTS DE DÉCISION 
 
CA 23-04-50 
 
5.1 NOMINATION D’UN AUDITEUR EXTERNE 
 
CONSIDÉRANT l’offre de service déposée par la firme BCGO 
S.E.N.C.R.L., pour les exercices se terminant le 30 juin des années 
2022 et 2023;  
 
CONSIDÉRANT que pour l’année scolaire 2022-2023, le Centre de 
services scolaire des Trois-Lacs sera audité sur ses états financiers 
pour la période de douze mois se terminant le 30 juin 2023;  
 
CONSIDÉRANT l’article 284 de la Loi sur l’instruction publique;  
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Nancy Boone ET RÉSOLU à l’unanimité 
de nommer la firme d’auditeurs externes BCGO S.E.N.C.R.L., pour 
l’exercice se terminant le 30 juin 2023, selon l’offre de service 
proposée. 
 
5.2 NOM DES NOUVELLES ÉCOLES SECONDAIRES DE 

VAUDREUIL-DORION ET DE SAINT-ZOTIQUE 
 
CA 23-04-51 
 
CONSIDÉRANT la volonté de choisir un nom pour la nouvelle école 
secondaire de Vaudreuil-Dorion et celle de Saint-Zotique; 
 
CONSIDÉRANT l’intention que ces noms soient choisis avant le début 
de l’année scolaire 2023-2024; 
 
CONSIDÉRANT le concours auprès des élèves et des citoyens de 
Vaudreuil-Soulanges; 
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CONSIDÉRANT que les critères subordonnant la dénomination des 
nouvelles écoles ont été respectés conformément à la résolution 
no CA 22-12-29, entérinée par le conseil d’administration, le 
13 décembre 2022; 
 
CONSIDÉRANT que toutes les suggestions reçues ont été 
considérées; 
 
CONSIDÉRANT les vérifications faites auprès de la Commission de 
toponymie du Québec; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation des comités formés pour 
procéder au choix du nom des nouvelles écoles; 
 
CONSIDÉRANT les explications fournies par la directrice du Service 
du secrétariat général et des communications; 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Charles Moisan ET RÉSOLU à l’unanimité : 
 

• d'entériner la recommandation pour le nom de la nouvelle école 
secondaire à Vaudreuil-Dorion, à savoir : « école  secondaire des 
Échos »; 

 

• d'entériner la recommandation pour le nom de la nouvelle école 
secondaire à Saint-Zotique, à savoir : « école secondaire des 
Navigateurs »;  

 

• que la correction soit apportée aux actes d’établissement et plan 
triennal de répartition et de destination des immeubles du Centre 
de services scolaire des Trois-Lacs, pour l’année 2023-2024, afin 
d’inclure les informations concernant ces nouvelles écoles. 

 
5.3 RÈGLEMENT RELATIF AUX RÈGLES DE 

FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION  
– ADOPTION 

 
CA 23-04-52 
 
CONSIDÉRANT que le conseil d’administration doit fixer par 
règlement ses règles de fonctionnement selon l’article 162 de la Loi 
sur l’instruction publique;  
 
CONSIDÉRANT l’adoption du Règlement relatif aux règles de 
fonctionnement du conseil d’administration le 13 avril 2021 sous le 
numéro CA 21-04-47; 
 
CONSIDÉRANT qu’il y a lieu de modifier ledit règlement; 
 
CONSIDÉRANT le projet de modification soumis; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation des membres du comité de 
gouvernance et d’éthique;  
 
CONSIDÉRANT qu’un avis public a été donné le 10 mars 2023, 
conformément à l’article 392 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
CONSIDÉRANT les explications fournies par la directrice du Service 
du secrétariat général et des communications; 
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IL EST PROPOSÉ par Mme Audrey Trecasse ET RÉSOLU à 
l’unanimité : 
 

• d’adopter la version modifiée du Règlement relatif aux règles de 
fonctionnement du conseil d’administration; 
 

• de donner avis de l’adoption visée par la présente résolution; 
 

• de prévoir l’entrée en vigueur du règlement mentionné à la date de 
publication de l’avis de son adoption. 

 
5.4 ADHÉSION AU MANDAT No 2023-7525-50 – POSTES 

INFORMATIQUES ET MONITEURS NEUFS 
 
CA 23-04-53 
 
CONSIDÉRANT la Loi sur le centre d’acquisitions gouvernementales 
qui institue le Centre d’acquisitions gouvernementales; 
 
CONSIDÉRANT le besoin du Centre de services scolaire des Trois-
Lacs d’adhérer au mandat no 2023-7525-50, portant le nom de Postes 
informatiques et moniteurs neufs, pour respecter les obligations liées 
au financement incluant celle requérant l’utilisation de regroupements 
d’achats; 
 
CONSIDÉRANT que l’autorisation du dirigeant d’organisme est 
requise préalablement à la conclusion d’un contrat à commandes 
conclu avec plusieurs fournisseurs, et duquel les commandes peuvent 
être attribuées à l’un ou l’autre des fournisseurs dont le prix soumis 
n’excède pas plus de dix (10) pour cent le prix le plus bas (art. 43, 
Règlement sur les contrats des organismes publics en matière de 
technologie de l’information); 
 
CONSIDÉRANT que le montant est principalement disponible dans le 
cadre de la mesure 50760 – Mise aux normes des infrastructures 
technologiques; 
 
CONSIDÉRANT les explications fournies par la directrice générale; 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Francys Robidoux ET RÉSOLU à 
l’unanimité : 
 

• d’adhérer au mandat no 2023-7525-50 portant le nom de Postes 
informatiques et moniteurs neufs pour un contrat prévu de vingt-
quatre (24) mois plus trois (3) options de renouvellement de 
douze (12) mois chacune, valide à compter du 1er septembre 2023 
pour un montant estimé à 8 336 215,00 $ plus les taxes 
applicables, c’est-à-dire 9 584 563,20 $; 
 

• d’autoriser la direction du Service des ressources matérielles et des 
bâtiments communautaires à signer le mandat d’achat ainsi que 
tout document devant donner effet aux présentes. 

 
5.5 AVIS DE LA PROTECTRICE DE L’ÉLÈVE – SUIVI 
 
CA 23-04-54 
 
CONSIDÉRANT le document Critères d’admission et d’inscription des 
élèves adopté le 13 décembre 2022; 
 
CONSIDÉRANT que certains élèves qui résident à une distance de 
1,9 kilomètres et moins de l’école secondaire de la Cité-des-Jeunes 
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(ci-après « CDJ ») font partie du bassin de la nouvelle école 
secondaire située à Vaudreuil-Dorion; 
 
CONSIDÉRANT l’avis de la protectrice de l’élève, 
Mme Louise Chenard, du 9 février 2023, portant sur la modification des 
bassins des écoles secondaires et les élèves marcheurs; 
 
CONSIDÉRANT la recommandation de la protectrice de l’élève de 
prioriser les élèves marcheurs qui en font la demande afin qu’ils 
puissent s’inscrire à la CDJ; 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Édith Chouinard ET RÉSOLU à 
l’unanimité : 
 

• de prioriser, pour l’école secondaire de la Cité-des-Jeunes, les 
demandes de choix d’école des élèves qui font partie du bassin de 
la nouvelle école secondaire située à Vaudreuil-Dorion et qui 
résident à une distance de 1,9 kilomètres et moins de l’école 
secondaire de la Cité-des-Jeunes; 
 

• de prévoir que le choix d’école pour ces élèves marcheurs qui en 
font la demande est valide pour toute la durée de leur parcours au 
niveau d’enseignement secondaire. 

 
5.6 RÈGLEMENT D’EMPRUNT POUR L’AMÉNAGEMENT 

D’UN TERRAIN SYNTHÉTIQUE – NOUVELLE ÉCOLE 
SECONDAIRE DE VAUDREUIL-DORION 

 
CA 23-04-55 
 
CONSIDÉRANT que, conformément aux articles 288 et 289 de la Loi 
sur l’instruction publique et à l’article 77.1 de la Loi sur l’administration 
financière, le Centre de services scolaire des Trois-Lacs doit obtenir 
l’autorisation du ministre de l’Éducation et du ministre des Finances 
pour contracter un emprunt temporaire à court terme; 
 
CONSIDÉRANT que le coût du projet de l’aménagement d’un terrain 
synthétique à la nouvelle école secondaire de Vaudreuil-Dorion 
s’élève à un montant estimatif de 4 324 654 $, taxes incluses; 
 
CONSIDÉRANT l’aide financière de l’ordre de 2 883 246 $ obtenue 
dans le cadre du programme de soutien aux infrastructures sportives 
et récréatives scolaires et d’enseignement supérieur; 
 
CONSIDÉRANT que la Ville de Vaudreuil-Dorion confirme son 
intention d’investir 33 % des coûts admissibles du projet, 
conditionnellement à l’obtention d’une résolution de son conseil 
municipal confirmant son engagement financier et à l’entrée en vigueur 
d’un règlement d’emprunt; 
 
CONSIDÉRANT la participation financière de la Ville de Vaudreuil-
Dorion à la hauteur d’une aide financière de l’ordre de 1 441 407 $;  
 
CONSIDÉRANT qu’il y a lieu de donner suite à ces autorisations par 
l’adoption d’une résolution d’emprunt temporaire à court terme pour 
une durée n’excédant pas trois (3) ans, soit la durée de la réalisation 
des travaux; 
 
CONSIDÉRANT qu’à la fin de la période de trois (3) ans, le projet sera 
réalisé et le coût final connu, il y a aura donc lieu à ce moment de 
donner suite à une autorisation, par l’adoption d’une résolution, d’un 
emprunt à long terme auprès du ministre des Finances, et ce, selon 
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les modalités prévues au programme de soutien aux infrastructures 
sportives et récréatives scolaires et d’enseignement supérieur; 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Mélanie Jordan ET RÉSOLU à l’unanimité 
que le Centre de services scolaire des Trois-Lacs demande 
l’autorisation au ministre de l’Éducation de contracter : 
 

• un emprunt temporaire à court terme au montant maximum de 
4 324 654 $, afin de pouvoir débuter le projet d’aménagement d’un 
terrain synthétique à la nouvelle école secondaire Vaudreuil-
Dorion; 

 

• à l’achèvement des travaux, un emprunt à long terme au montant 
4 324 654 $. 

 
 

6. POINTS DE DISCUSSION 
 

6.1 PLAN D’ENGAGEMENT VERS LA RÉUSSITE – 2023-2027 
 
Mmes Chantal Beausoleil et Lyne Ménard ainsi que 
M. Sébastien Bédard présentent la version pour consultation du plan 
d’engagement vers la réussite 2023-2027.  
 
6.2 REDDITION DE COMPTES – SERVICE DES 

RESSOURCES MATÉRIELLES ET DES BÂTIMENTS 
COMMUNAUTAIRES 

 
La directrice générale présente les trois redditions de comptes du 
Service des ressources matérielles et des bâtiments communautaires, 
soit : 
 

1. Indicateur énergie – année 2021-2022; 
2. Indicateur gestion de projets; 
3. Contrat en vertu du Règlement de délégation de pouvoirs du 

Centre de service scolaires des Trois-Lacs – contrats et 
mandats de plus de 500 000 $ à moins de 2 000 000 $. 

 
6.3 REDDITION DE COMPTES – SERVICES ÉDUCATIFS AUX 

JEUNES 
 
Mme Lyne Ménard présente la reddition de comptes des Services 
éducatifs aux jeunes en lien avec quatre objectifs du PEVR 2018-
2023, soit : 
 

• d’ici 2023, réduire de 20 % les écarts de réussite entre les différents 
groupes d’élèves; 

• d’ici 2023, porter à 84 % la proportion des élèves de moins de 
20 ans qui obtiennent un premier diplôme ou une première 
qualification; 

• d’ici 2023, ramener à 11,4 % la proportion d’élèves entrant à 13 ans 
ou plus au secondaire; 

• d’ici 2023, maintenir à 90 % le taux de réussite à l’épreuve 
ministérielle d’écriture, langue d’enseignement, de 4e année du 
primaire. 

 
6.4 REDDITION DE COMPTES – SERVICE DES 

TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION 
 
M. Sébastien Bédard présente la reddition de comptes en lien avec 
l’objectif 4.2, soit d’assurer l’accès à un réseau, des infrastructures, 
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des équipements et du soutien technique de qualité facilitant 
l’apprentissage des élèves en classe. 
 
6.5 REDDITION DE COMPTES – SERVICE DES 

RESSOURCES FINANCIÈRES ET DU TRANSPORT 
 
Mme Chantal Beausoleil fournit les redditions de comptes sur les 
principaux indicateurs financiers en date du 31 mars 2023 : 
 

1. Masse salariale secteur jeunes; 
2. Activités reliées aux biens, aux meubles et immeubles; 
3. Consommation énergétique; 
4. Transport scolaire.  

 
 

7. POINTS D’INFORMATION 
 
7.1 COMITÉ DE GOUVERNANCE ET D’ÉTHIQUE – SUIVI 
 
Mme Marie-Claude Barrette effectue le suivi de la rencontre du comité 
de gouvernance et d’éthique tenue le 24 janvier dernier. Il a été 
question de la formation obligatoire des membres des conseils 
d’établissement, du Règlement relatif aux règles de fonctionnement du 
conseil d’administration et de l’efficacité du conseil d’administration. 
 
7.2 COMITÉ DES RESSOURCES HUMAINES – SUIVI 
 
M. Charles Moisan fait le suivi de la dernière rencontre du comité des 
ressources humaines tenue le 28 mars 2023. Les soirées de 
recrutement et les comités de sélection de stagiaires ont notamment 
été abordés. 
 
7.3 COMITÉ DE VÉRIFICATION – SUIVI 
 
M. Francys Robidoux fait le suivi du dernier comité de vérification tenu 
le 14 mars 2023. Le suivi budgétaire ainsi que l’état de la situation 
concernant les négociations avec les transporteurs ont été abordés. 
 
 

8. CORRESPONDANCE 
 
Aucune correspondance traitée. 
 

 
9. QUESTIONS DIVERSES 

 
 
M. Charles Moisan s’informe de la situation actuelle relativement aux 
postes à pourvoir. Mme Marie-Claude Barrette nomme les postes 
vacants et explique les prochaines étapes. 
 
Mme Édith Chouinard souhaite connaître les règles de transport 
considérant le changement des bassins des écoles secondaires pour 
l’année prochaine. M. Francys Robidoux explique que les règles sont 
les mêmes qu’actuellement. 
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10. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
CA 23-04-56 
 
IL EST PROPOSÉ par M. Mathieu Daoust ET RÉSOLU à l'unanimité 
de lever la séance à 22 h. 
 
 
 
 

________________________________ 
Tommy Thibault, président 
 
 
 
________________________________ 
Marie-Claude Barrette, secrétaire générale 
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